

### SUSCRIPCIONES

Madrid.—Mes, 1,50 pts.—Año, 17,50 pts.  
Provincias y Portugal.—Trimestre, 6,00 pesetas.—Año, 22,50 pts.  
Extranjero y Ultramar.—Trimestre, 15,00 pts.—Año, 55,00 pts.  
Venta.—25 números: 75 céntimos.

NÚMERO DEL DÍA 5 CÉNTIMOS—ATRASADO 25

Se suscribe en las oficinas, San Agustín, 2, y en todas las librerías.

TELÉFONO N.º 772

### ANUNCIOS

Madrid.—Se reciben en esta Administración y en la Sociedad general de Anuncios.

Barcelona.—Sres. Roldós y C.º, Rambla del Centro, 37.

París.—Mr. Lorette, 61, rue Caumartin.

REMITIDOS: PRECIOS CONVENCIONALES

La correspondencia administrativa se dirigirá al Administrador de EL GLOBO, APARTADO N.º 31

AÑO XXI.—CUARTA ÉPOCA

Domingo 11 de Agosto de 1895

MADRID.—N.º 7210

## Un discurso de Gladstone

Los últimos capítulos de la historia del espíritu de Gladstone ofrecen a las almas reflexivas y puras un espectáculo hermosísimo. Cada vez, decía Tyndal, que al amanecer abro mi ventana para respirar el aire fresco y puro, entra por ella Minerva. Cada vez que para tratar de asuntos nobles y culminantes en la política universal de nuestro siglo, es necesario referirse a grandes figuras históricas de jefes de partido, y cada vez que pretendemos hallar, en esfera más alta que las que nos ofrecen las naciones, vigorosa y eficaz defensa de la indestructible y cristiana solidaridad del derecho humano, la figura de Gladstone se nos aparece con belleza ideal, verdaderamente admirable.

Ahora se trata del gran discurso suyo pronunciado el miércoles en Chester. El duque de Westminster presidió la reunión, en que hubo un entusiasmo formidable y una adhesión absoluta a las ideas y críticas de Gladstone, acerca de la cuestión de Armenia.

El resultado fué que los concurrentes al meeting formularon su acuerdo, asegurando que la nación inglesa apoyaría con la mayor cordialidad las medidas que fueren adoptadas para conseguir que obtuvieran las poblaciones de Armenia, sometidas a Turquía, todas las reformas administrativas que permitieran proteger eficazmente la vida, el honor, la religión y los bienes de los hombres, sin que se pudiese, al propio tiempo, realizar medida alguna que no estuviera sometida a la continua inspección de las grandes potencias europeas.

Además de poner en claro Gladstone que todos los detalles de las crueldades cometidas son exactos, demostró que no hay ninguna de ellas en que el Gobierno de Constantinopla no tenga responsabilidad vergonzosa. Así las tropas turcas y los agentes de policía como los recaudadores de impuestos, nadie hay allí que no haya ensangrentado su mano en las matanzas.

Turquía es como el hombre curtido y estropeado por la desdicha, que adquiere compromisos y suscribe tratados, mucho más que por poder cumplirlos por tener la certidumbre de alcanzar, con vagas promesas y aplazamientos infinitos, estas almohadas de espinas que la diplomacia, en forma de convenciones de todas clases, ofrece a cada paso a los enfermos nacionales que agonizan.

Cierto que se duerme sobre espinas, pero al fin se duerme; y sabido es que del sueño de un pueblo depende la granjería y el contento de los sultanes o de ministros absolutos y creyentes.

Por el tratado de 1856 se comprometió Turquía a permitir que la dirección de Armenia saliese de sus manos, y por el de 1878 fue impuesta al sultán la obligación de hacer reformas en aquel país desdichado, donde el honor y la vida de las gentes están sometidos al capricho sanguinario de multitud de espíritus limitadísimos y bárbaros.

Turquía, sin embargo, no ha cumplido promesa alguna, y ha llegado la hora, por lo tanto, de acudir a la fuerza, único recurso que será eficaz en Constantinopla para resolver en definitiva esta cuestión, que interesa al crédito de la misma que a la dignidad de las potencias.

Al menos ha sido el efecto que este discurso de Gladstone ha producido en Inglaterra.

Ningún periódico importante ha dejado de comentar las nobles palabras de este poeta de justicia que a los ochenta y cinco años de edad sabe entonar el gran anciano. Salvo el *Standard*, que con los mayores respetos ha apuntado si la resolución indicada por Gladstone ocasionaría la guerra europea, los demás periódicos han aplaudido con fervor, aprobando sin condiciones la resolución adoptada en Chester. Unos celebran, como el *Times*, la moderación y la sabiduría que se han advertido en las palabras de Gladstone, mientras confiesan otros, como *The Daily News* le pasa, que toda la opinión pública inglesa estaría de parte del Gobierno que tomase las medidas necesarias para dar lecciones convenientes a Turquía.

Lo que, aparte de lo dicho, con más vivacidad es comentado por los periódicos ingleses, es el regreso de Gladstone a la escena, después de haber observado con rigor, en la gran batalla electoral donde han sido decididos los destinos del partido liberal, su resolución de guardar silencio.

Ha hablado al fin para defender los más santos derechos de una nacionalidad oriental y ha hablado a petición de unionistas tan poco sospechosos como el duque de Westminster y el duque de Argyll, con lo cual, por si algún timbre de gloria podía echarse de menos, ha sido absoluta la belleza del discurso.

Inclinémosnos con respeto ante la venerable ancianidad y los amores de justicia del espíritu de Gladstone; pero admiramos también al pueblo inglés que tales políticos produce, mientras lamentamos el aplazamiento de nuestra patria y el pesimismo y limitación de los políticos nuestros.

A tales pueblos, políticos tales. Si amañase el buho al águila—nos parece recordar que escribió alguna vez Saavedra Fajardo—no la sacaría a desafiarse con su vista los rayos del sol, ni la llevaría sobre los cedros altos, sino por las sombras encogidas de la noche y entre los humildes troncos de los árboles.

## LOS DOMINGOS

### LA CARNE

En mi crónica anterior anuncié dos proyectos presentados a nuestro Municipio, corrientes al verano de 1888, y que se quedaron en estado de penencia. Expuesto el uno, resucitaré el otro, ahora que el Ayuntamiento se dispone a grandes empresas reformistas.

Tratábase en dicho segundo proyecto de

arrancar añejos monopolios de manos de los acaparadores; de abaratar las carnes en Madrid, a fin de extender su consumo a todas las clases sociales, para lo cual se encargaría del abastecimiento de la plaza, una Sociedad de ganaderos. La medida hubiera sido recibida en la coronada villa, no ya con beneplácito, sino con entusiasmo. ¡Como que en Madrid son muy pocos los que comen carne!

Es un dato horrible, pero exacto. Con alimentaciones como las que los madrileños usan no se crían los pueblos fuertes y viriles. Aquí, por su exorbitante precio, la carne entra en proporciones mínimas en el sustento de la población. Eso de la comida inglesa, en que cada persona (salvo los pobres, claro está) consume su libra de vaca, es un ideal irrealizable para los madrileños.

Los madrileños no vivirían si no fuera por el cocido; se sostienen atracándose de garbanzos y la carne entra en su economía solamente para formar el puchero, con el que se cuece de modo que queda reducida a una substancia esponjosa sin jugo nutritivo de ninguna clase, y como anda cara se compra poca, con lo que su acción es nula. El pueblo carece de ella, porque con jornales exigidos tiene que satisfacer las parentéricas necesidades de la vida, abrumadora y costosísima en una capital. La clase media apenas si también la prueba, porque las exigencias del temperamento en que existe, son todavía mayores que las de la clase baja. Unos y otros se contentan, pues, con chupar Luseos y mascar piltrafas. Esta es la verdad, brutal en su desnudez, pero la verdad.

El abaratamiento de las carnes es, por ende, la resolución de un problema gravísimo y el medio más racional de combatir la miseria sin apelar a los asilos, que remedian la necesidad del momento, pero que son un acicate de la holganza. Y véase con qué facilidad se conjuran las pavorosas tormentas, que a veces, casi siempre, se quedan sin remedio, siendo tan sencillo, porque disponen las cosas de otro modo las sabias lucubraciones filosóficas de la ciencia de la economía, ideadas sin género de duda por los doctos cuando tenían el estómago lleno. Fernánflor lo ha dicho. Se le tilda a Madrid de anémico, y lo que hay es que no come carne nunca.

### HERMANAS DE LA CARIDAD

Ya están designadas. Son ocho ó nueve, y en breve deberán embarcarse, si es que no lo han hecho a la presente. En los hospitales recién instalados en Cuba faltaba algo. Había camas, médicos, medicinas, pero se echaban de menos esas dulces tocas blancas que como albas palomas se posan sobre el dolor para endulzarlo.

Obscuro y resignado heroísmo que nunca ó muy pocas veces logra la apoteosis. El valor ante el enemigo, la hazaña militar que coloca a elevada altura el nombre de la patria y el del que la realiza, son premiados por el aplauso de la nación, por la gloria inmarricable, por una cruz ó un empleo que recuerdan perdurablemente el hecho honroso.

La abnegación de las pobres mujeres es enteramente desinteresada. El estrecho reglamento de su comunidad que les priva de la voluntad individual en aras del fin común, dispone su marcha allí donde sus auxilios son necesarios, sin previo aviso, sin anticipada consulta, sin reparos a riesgos ni a climas, la hermana de la caridad cogió su rosario, su libro de oraciones, su toca blanca y se va decidida a morir, si es preciso, resuelta a olvidarse de sí misma y a consagrarse por entero a enjugar lágrimas y endulzar dolores.

Es un detalle digno de tomarse en consideración. Catorce ó quince grandes trasatlánticos se disponen a transportar un ejército a Cuba. Se mandan miles de hombres, piezas de artillería, fusiles de repetición, municiones en abundancia. Entre todo ese apresto guerrero resplandecen con suave claridad las tocas blancas de las ocho ó nueve hermanas de la caridad que van a los hospitales.

Su misión es hermosísima, es santa; obedece a un equilibrio que impone la caridad. Muchos de los soldados que parten caerán por el riguroso clima ó por el plomo enemigo. Es un sacrificio terrible, pero del que no se puede prescindir. Desde los más remotos tiempos, en todas las épocas y países, el hombre se ha inmolado en momentos de peligro por su patria, y para que esa patria no resulte sombría y cruel en el ánimo del que cae allí, parten las hermanas a derramar míasas en los espíritus abatidos, a hablar del pueblo y de la madre y de la novia a los enfermos y a los heridos a la cabecera de su triste cama.

Van a luchar contra el clima sin defensa alguna, sin ocuparse de sí mismas, prescindiendo de su vida en holocausto a la de los demás. ¡Sublime y obscura abnegación que no se recompensa ni se paga con nada!

### LAS VERBENAS

Madrid no cesa de oler a albahaca y a buñuelos. Los santos populares continúan desfilando por el almanaque, y cada ocho ó diez días llega una verbenas con su procesión a la caída de la tarde, su velada nocturna, sus farolillos a la vespuciana, sus bandas de música, sus pañuelos de crespón, sus bailes y sus funciones de pólvora.

En esta semana le ha tocado el turno a San Lorenzo. El pueblo de Madrid adora las verbenas; les consagra alma y vida, y echa por ellas la casa por la ventana. Para la gente de allá abajo, la verbenas es una noche consagrada al corazón, cuatro horas de coplas y guitarras, de rondar, de zurra y de bailoteo, es la fecha de la apoteosis de su marsellés, de sus botas de caña pajiza, de su pañuelo de crespón, de sus pendientes de coral, de su vestido de seda. De aquí el carácter abierto, ruidoso, expansivo, loco de la verbenas. La verbenas para los madrileños es sencillamente una noche en que la memoria se queda durmiendo en la cama, en que se echan a la espalda las penas y en que suelta la espita a la alegría.

ALFONSO PÉREZ NIEVA.

## EFE MÉRIDES



GOYA

Pasma el talento extraordinario que demostró en las varias esferas que forman su arte, tan desequilibrado como maravilloso. Pródigo cual esos potentados que derrochan el dinero para procurarse la satisfacción de meros caprichos, produjo a cualquier precio y para todo el mundo, con la diferencia de que si el rico, malgastador de su hacienda, puede venir a menos, el caudal del pintor aragonés no tenía fin conocido. Esta prodigalidad, acaso demasiado excesiva, le separa de los antiguos maestros que, valiendo menos que él, son y serán, por el cuidado puesto en sus obras, figuras de mayores proporciones que la suya, dignas de los gigantes del pensamiento.

Examinado Goya con poco discurso, se nos demuestra como un filósofo trivial; pero analizado sus cuadros con método, y aparece el hombre condenado al mayor de los tormentos morales: a fingir la risa. Sus alegrías son semejantes al vino de Bécquer: triste y amargo; y la mueca burlesca que dejó en las sombras de sus caprichos, tiene algo de sonrisa satánica, que trae a las mentes los dolores eternos de la humanidad. El fondo del arte lo constituyere el dolor, no la risa, que es un estado pasajero é ilusorio del espíritu.

La enfermedad que aquejó al siglo pasado cansó su principalmente en el escepticismo, y Goya, puesto en correspondencia con los hombres libres y despreocupados de la escuela francesa, aventajó a cuantos en la nación, un poco trivial, de lo infinito, fundaban la dicha de las conciencias, que si ayer caminaban dementes, en lo porvenir quizás pierdan su misteriosa doble vista. No se limitó al escepticismo exterior de los enciclopedistas; fue más deprisa que su tiempo. Estando en la céntrica y flamante diosa Razon, que tantas veces prueba que no tiene pizca de juicio.

Un suceso de la vida de Goya evidencia lo que en punto a religión discurría.

Entró cierto día el obispo de Granada en su estudio y fijóse en un cuadro simbólico en que aparecía un espectro saliendo de la tumba donde lo guardaron los suyos, y trazando en una página de papel, que sus ojos vacíos no podían leer, la palabra ¡nada! Varios fantasmas de formas indecisas y envueltos en flotantes mantos, llenaban el fondo del lienzo, distinguiéndose uno de ellos, que sostenía la balanza de la Verdad, cuyos platillos estaban vueltos hacia abajo.

El obispo contempló durante algún tiempo esta composición, y exclamó después: —¡Nada! ¡nada! Idea sublime. *Vanitas vanitatum et omnia vanitas*. Siempre lo mismo. El hombre negando y la naturaleza cantando a diario el himno santo que Dios bendice sin acordarse de los soberbios de un día.

Goya, viejo y sordo entonces, preguntó a uno de los asistentes qué había hablado el obispo, y al saberlo replicó irónicamente: —¡Ah! cándido ilustrísimo de mi alma, de qué modo me ha comprendido. Mi espectro quiere significar que ha comprendido el viaje largo de la eternidad, y que allí no encontró nada, ni siquiera un mal angelote de cara molettuda y de patadas alas.

Nuestra sociedad, solapada é hipócrita, y el carácter del español tan poco dado a la duda, meditación de los fenómenos, le hicieron pagar cara su filición filosófica. Su esfera de

acción quedó rebajada, tuvo forzosamente que estrechar el círculo de sus aspiraciones y amenguar su imaginación eminentemente creadora, que de lo contrario a fuego lento lo tuestan y a voz en grito lo difaman.

Goya estaba convencido de las ideas que sustentaba, y en modo alguno merecía el epíteto de farsante, con que ciertos críticos, romos de inteligencia, le han injuriado a sabiendas. Carácter fantástico y extraño el suyo, propio de una época anterior en trescientos años a la de principios del presente siglo; dotado de aptitudes múltiples; pensador atrevido, hasta escalar el cielo; sonador de hermosas quimeras en pleno día; narrador picaresco é intencionado y de lengua demasiado suelta; violento é impetuoso, casi rayano en el furor en la pintura de los grandes asuntos; firme y viril, y trasladando fielmente el natural en los retratos; alegre en la pintura de género; español nato en las costumbres populares que trazó; grabador inspirado y espontáneo, Goya ofreció en sus cuadros aspectos diferentes y admirables que seducen.

—Yo no he tenido—dice en una nota escrita de su puño con destino a un catálogo—otros maestros que la Naturaleza, Velázquez y Rembrandt.

Otros parentescos espirituales le ligan con escritores y artistas del pasado; pero es evidente que se asemeja a Velázquez en su entusiasmo desmedido por la Naturaleza y en el vigor y la energía de pincel, en la sobriedad de su paleta y en la seguridad del golpe de vista; y tiene de Rembrandt el claro oscuro, la luz fantástica y la vara mágica que rompiera antes de entregar su cuerpo al descanso de la nada por él presentida.

No aventaja a los maestros citados, mas sí brillan sus cualidades en sus cuadros, y en los retratos es donde particularmente se manifiesta la plenitud de su mérito sobresaliente como pintor castizo. Cuidaba del parecido físico y del fondo moral de los retratados, con un esmero, que nos descubren la característica de su índole.

Hoy ocupa Goya un puesto de honor entre los pintores de fama, que la posteridad hace reverdecer los laureles injustamente hollados en otro tiempo, y téngase en cuenta que, su fogosa inquietud y una defectuosa educación artística le hicieron vacilar en ocasiones y quitarle reflexión. Produca bueno y malo, según soplaban los vientos; pero siempre imprimió el sello de aquella su grandeza un poco dislocada é inimitable.

Al igual de casi todos los pintores españoles de nota, le atraía el realismo sin que buscara de intento lo feo ni lo horrible; de admitirlo, lo atenuaba con su buen gusto y con el deseo que siempre persiguiera de convertir lo antiestético en pintoresco.

Su paleta no podía ser más sencilla. La componían cuatro colores a todo tirar que el mismo preparaba, y eran el blanco, el negro, el bermellón, los ocre y las tierras de Siena. Como colorista pecaba de sobrio y era armonioso é insperado en los efectos, y más que por la brillantez, se recomendaba por la variedad y la viveza de los tonos. Huía del atildamiento femenino y de los toques amanerados, propios de los cuadros pequeños que han de contemplarse de cerca, y como sostiene Balart, el día que Goya pescaba una anguila

entre los sapos que conservaba en el caletre, replicaban gorró en el mundo del arte de la pintura.

Hoy que se pide al arte nueva dirección y que abandone la teoría del arte por el arte, a fin de que con el pincel se expresen ideas, Goya puede ser uno de los puntos de partida. Desea los pensamientos con los colores, pues estaba en que el artista ha de recorrer la escala de las pasiones, poniéndose al servicio de los sentimientos generosos.

No buscaba la inspiración en lo alto, en el espacio tachonado de estrellas que tantas delicias místicas promete al creyente; rebuscaba en las almas apenadas los abismos de los instintos destructores, y supo darles forma inmortal cual el vate de Florencia.

Venido Goya a la vida cuando las costumbres de España empezaban a transformarse, cediendo al impulso de la revolución, nadie puede igualarse en la pintura popular, designémosla así, ni sucesores dejó; a mucho conceder, plagiarlos vulgares sin inventiva. Dos siglos, el XVIII y el XIX le ofrecen el espectáculo de sus tendencias opuestas en la esfera intelectual, y las copió marcándolas con su risa forzada, sarcástica.

Su personalidad no admite definición categórica. De intentar definirla, tendré que valerme de una comparación harta usada, pero exacta.

Figúrese el lector, que al nacer se congregaron junto a su cuna Velázquez, Callot, Watteau, Ostade, Rembrandt y Hoffmann, presidiendo cortejo tan lucido el Dante, y que cada uno de estos colosales le favorecieron con los rasgos más salientes de su ingenio. Formarle con semejante conjunción abigarrada de disposiciones, concertándolas en una individualidad original que se escapa al análisis, y quizás comprenderéis al autor de *La maja ecuada*.

Las mudanzas políticas que entre nosotros han acabado con los hombres de talento, dejándonos las medianías hinchadas de ambición, expatriaron voluntariamente a Goya, y en Burdeos siguió recordando a las manolas y las fiestas típicas de la nación que le dejara, indiferente, alejarse de su suelo.

El 15 de Mayo de 1828, no en Abril como apuntan los más de sus biógrafos, apenas comenzó el ilustre aragonés, sintió uno de esos golpes implacables que ponen fin a la vida de los octogenarios. Perdió a poco el conocimiento, y espiró en la noche del 16, rodeado de sus parientes y de la familia de Weiss, teniendo la cabeza apoyada sobre el pecho de su leal amigo Brugada.

La inscripción grabada en la sepultura que guarda, y que seguirá guardando, sus restos en el extremo, y a un lado de la calle que conduce a la Cartuja de Burdeos, dice así:

*Hic jacet  
Franciscus a Goya et Lucientes  
Hispaniensis peritissimus pictor,  
Magnae sui nominis  
Celebratissimus notus  
Decurso, prole, lumine vitae  
Obit XVI Kalendas Maii,  
Anno DOMINI  
MDCCCXXVIII  
AB TATIS SUAE  
LXXXV  
R. I. P.*

Dijeron los periódicos que las cenizas de Goya serían pronto traídas a España, y dada la calma con que en esto se procede, desespere y admito que en tierra de Francia continuarán. El pueblo que no honra a sus hijos ilustres, es un pueblo merecedor del olvido; y los gobernantes que lo dirigen, merecen teñir sus sienes con lo corona de Midas...

E. ALONSO Y ORERA.

## TELEGRAMAS

(DE LA AGENCIA FABRA)  
Conferencia Interparlamentaria

Bruselas 10.—El martes próximo se inaugurarán en Bruselas las sesiones de la sexta conferencia interparlamentaria de los representantes de diferentes parlamentos europeos.

El rey Leopoldo recibirá en su palacio a los individuos de la conferencia cuyas sesiones se terminarán a fin de la semana próxima.

Entre los que han prometido asistir a la conferencia se citan: de Londres al honorable Stantope, al diputado escocés doctor Clark y al senador español Sr. Marcoartú; de Alemania, al doctor Muller, de Austria, al barón Lewahowsthy y al conde Kanny; de Francia, M. Badoret, y otros más; de Italia, al presidente de la Cámara de Diputados Sr. Villa, y otros representantes de Dinamarca, Suecia, Noruega, Holanda, Suiza y Rumania.

En el grupo belga figuran más de 150 adherentes.

### Crucero francés

Santa Cruz de Tenerife 10.—Procedente de Cherburgo ha fundado en este puerto el crucero francés *Dubourdieu*. A bordo viene el contralmirante Pougán de la *Maisonuve*, comandante en jefe de la división naval del Atlántico.

Entre el buque y la plaza se han cambiado los saludos de ordenanza.

### Mello y los cubanos

París 10.—Los periódicos confirman la noticia que se publicó ya hace algunos días de que el exalmirante brasileño Sr. Mello ha negado de la manera más rotunda y categórica que tenga ni haya tenido nunca el propósito de servir a la causa de los rebeldes cubanos.

El jefe de la insurrección brasileña, dando una lección a Máximo Gómez, Roloff, Maceo y demás extranjeros que desembarcaron en Cuba, ha declarado que considera como un acto de piratería no siendo de un país hacer armas contra el Gobierno establecido.

### La cuestión de Marruecos

Londres 10.—(Via cable Birmueco)—Un despacho de Tanger, de origen oficioso inglés,

que publican esta mañana los periódicos de Londres, hace la siguiente declaración: «La causa de la visita de los buques de guerra ingleses á Tánger se debe á la presencia en aquel puerto de barcos de otras naciones. Se esperan allí otros de diferentes potencias.»

**Londres 10.**—La prensa inglesa se ocupa esta mañana en la cuestión relativa á Marruecos.

En sus apreciaciones coincide con lo que dijeron ayer algunos diarios de Madrid, cuyo extracto ha comunicado el telégrafo y reproducen casi todos los periódicos.

**The Daily Graphic** dice que el equilibrio de las influencias extranjeras en Marruecos es la primera condición de la paz en el Mediterráneo.

Añade que la demostración naval delante de Tánger tiene por objeto restablecer dicho equilibrio, obteniendo igual representación de todas las potencias en Fez.

**The Morning Post** es más explícito, manifestando que las potencias interesadas en Marruecos no deben consentir en manera alguna que Francia obtenga allí una situación preponderante en menoscabo de los intereses generales.

Añade que debe procurarse, sobre todo, que Francia no tome la delantera en ninguna de las varias cuestiones de Marruecos que interesan á Europa.

Se cree que además de Inglaterra, Alemania y España, en la demostración naval de Tánger tomará parte Italia, enviando allí dos ó tres buques de guerra.

**Londres 10.**—Algunos periódicos llaman la atención sobre el hecho de que Inglaterra no solamente está en desacuerdo con Francia en la cuestión de Marruecos, sino también sobre la de Egipto.

Hay, sin embargo, motivos para creer que estas cuestiones tendrán una pronta y satisfactoria solución.

**Tánger 10.**—El ministro de Francia en Marruecos ha salido de Fez después de dejar ultimadas las varias cuestiones que se relacionan con el objeto de su misión.

**Macedonia**

**Viena 10.**—Los despachos de origen turco niegan que la insurrección de Macedonia tenga la importancia que han tratado de darle algunos periódicos ingleses.

Allí no existen más que algunas partidas de bandidos contra las cuales operan numerosas columnas otomanas que restablecerán seguramente el orden en todo el territorio dentro de breve tiempo.

**Firma de la regente**

**San Sebastián.**—La reina regente ha firmado los reales decretos nombrando fiscal de la Audiencia de Cebrá á D. Paulino Navarro Garcas, y vocal de la Comisión de Codificación de Ultramar al Sr. Fernández Henestrosa.

**Despedida entusiasta**

**Santa Cruz de Tenerife 10.**—Hoy se han embarcado en nuestro puerto los artilleros últimamente sorteados para marchar á Cuba.

La despedida ha sido cariñosísima, y, formados los expedicionarios en el paseo de la Alameda, en el muelle, el Ayuntamiento y numerosos particulares, entre ellos bastantes señoras de la localidad, les han distribuido escapulario, cigarrillos y algunas cantidades en metálico.

El general Macías les arengó al tiempo de la despedida, habiéndole acompañado en aquel acto el segundo cabo, gobernador civil, Diputación provincial y Ayuntamiento de la capital, y numerosas representaciones del clero, Corporaciones científicas y recreativas, de la prensa y numeroso gentío.

Los buques fondeados en el puerto hallábase empavesados; diferentes músicas acompañaban con sus acordes el acto del embarque, y, al verificarse éste, se dieron entusiastas vivas á España, al cuerpo de artillería y á Santa Cruz de Tenerife.

El acto dejó un perpetuo recuerdo en esta localidad.

**Opinión de un periódico**

**Viena 10.**—El periódico *La Nueva Prensa* cree que los esfuerzos del príncipe Fernando de Bulgaria para conquistar las simpatías de Rusia pueden lograr los resultados que por aquel se pretenden.

**De Madagascar**

**París 10.**—Un telegrama del general Duchesne, fechado en Majunga (Madagascar) en 9 del mes corriente, dice que la primera brigada de nuestro ejército ha avanzado resueltamente en dirección de Seawinandriano.

Las fuerzas de los hovas se han ido retirando sucesivamente delante de nuestros armas, sin que haya que registrar acto alguno de resistencia, ni ningún incidente grave.

Seawinandriano es una localidad situada á 15 kilómetros próximamente al Norte de Andriba.

**Nafragio**

**Bresl 10.**—Durante la noche última naufragó cerca de la isla Quessant (Frislandia) un vapor que se cree sea el *Miranda*, de Hamburgo. Únicamente se va sobre la superficie de las aguas la chimenea del mismo, ignorando cuál haya sido la suerte de su tripulación. Se han enviado los convenientes auxilios al lugar del siniestro.

**Paz definitiva**

**Buenos Aires 10.**—Es un hecho comprobado la paz definitiva del Estado de Río Grande.

**Salida**

**Nueva York 10.**—Hoy ha salido de este puerto el crucero americano *Cincinnati* para reemplazar al *Atlanta* en las aguas de la Florida impidiendo la salida de elementos filibusteros para favorecer el movimiento separatista de la isla de Cuba.

**Noticia indiferente**

**Viena 10.**—El archiduque Francisco Fernando, que se halla atacado de bronquitis, no podrá tomar parte en las maniobras militares de otoño.

**En libertad**

**Soña 10.**—El Sr. Tukeschiff ha sido pues to en libertad.

**Llegada**

**Tánger 10.**—Han llegado á este puerto los acorazados ingleses *Arctusa* y *Chancy*.

**EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL**

**ADHESIONES**

procedentes de la Unión Constitucional Republicana.

**Málaga**

Siguen las firmas puestas al pie de la Declaración de principios por nuestros correligionarios de distintos partidos. Emilio Gutarra Jiménez.—Juan Muñoz.—Agustín Ibarra.—Rafael Muros Castilla.—Francisco Tresmuntán.—Francisco Gallego

Manzanares.—Francisco Castro.—Patrio Calvo.—Atanasio Calvo.—Pedro López.—Antonio Ortiz.—Juan Moras.—José Fernández.—Manuel Díaz.—Juan Muñoz.—Pedro Cabañero.—Rafael Ruiz.—Antonio Perea.—Rafael Moreno.—Rafael Cabrera.—José García.—Miguel Martos.—José López.—Manuel Cabello.—Francisco González García.—Francisco González Luque.—José Ortega.—Francisco Ortegó.—Pedro Mira.—José González Ruiz.—Francisco García Gómez.—Antonio Medina Suárez.—Antonio Cano.—Salvador Sánchez.—Enrique Guillén.—Joaquín Medina.—Salvador García.—Nicolás Ruiz.—Francisco González Valderrama.—Eugenio Fernández.—Antonio Manója.—José Manója.—Antonio Martín.—Antonio Bermúdez.—Vicente Martín.—Juan Ortega.—Eduardo Hanaya.—José Díaz.—Juan Alba.—Antonio Martín.—Eulogio Santos.—Antonio Carrasco.—Ancico García.—Antonio Reyes.—Andrés Sánchez.—Manuel Díaz.—Juan Ortiz.—Bernardo Rodríguez.—Manuel Domínguez.—Antonio Luque Rosado.—Juan Urbano.—Antonio Licea.—Antonio Eg a.—Antonio Daga.—Salvador Jiménez.—José Díaz.—Juan Solís.—Manuel Guzmán.—José Capulino.—Francisco Berrocal.—Antonio Berrocal Parada.—Antonio González Torres.—Diego Alcántara Carrión.—Francisco Ortiz.—Rafael Rosa.—José Barabino.—Arturo González Peraita.—Eduardo Calle.—Miguel Tudela.—Manuel Almetros.—José Merino.—Eduardo Díaz Reyes.—Enrique García Duplá.—José García Duplá.—José Díaz Escoto.—José Baldaquín Pérez.—Antonio Centodio Arias.—José Santana Hidalgo.—José Deimon.—Antonio Morillas González.—Antonio Morreo Fernández.—Antonio Gallardo González.—Antonio Almentero.—Enrique Valdés.—Antonio Hurtado Caballero.—José Huerta Ríos.—Antonio Hurtado Caballero.—José Muñoz Fernández.—José Medina Mellado.—Lu s Medina Mellado.—José Fernández.—Pedro Núñez Benítez.—Francisco González Ortega.—Francisco Núñez Benítez.—Pedro Martín.—Antonio Martos.—Antonio Fernández Parra.—Antonio Carrasco.—Francisco Quero Jiménez.—Alfonso Quero Jiménez.—Esteban Jiménez.—Juan Rodríguez.—Francisco Jiménez.—Juan Molla Sánchez.—Pedro Marín.—Juan Marín.—Juan Bueno Tirado.—Salvador Quesada.—Alfonso Quero Bستا.—José García Ponco.—José Escalona.—Esteban Torre.—Miguel Jiménez.—Antonio Quesada Marqués.—Manuel Z. Núñez.—Juan García Madueño.—Antonio Baldaquín Pérez.—Diego Fernández.—Carlos Clá y Donet.—Francisco Bonilla.—Miguel Baldaquín.—Tomás Cruz.—Salvador Baldaquín Torres.—Luis Almentero Mudarra.—Cecilio Avila.—Juan Romero.—Francisco García Martín.—Isidoro Domenech.—Mateo Díez de los Ríos.—Juan González Jiménez.—José Quintero.—Francisco Martín Sala.—José España.—Manuel García.—Salvador Martín.—Fernando García Pérez.—Juan Quesada.—Salvador Navarrete.—Narciso Pñeiro.—Francisco Urbano.—Antonio Vesperra.—José Bustamante.—Serafín López Pozo.—Juan Moncayo.—Benito Díaz.—Francisco González.—Juan Marqués.—Antonio Ballesteros.—Francisco España.—Jerónimo Anaya.—Antonio Marqués.—Eduardo Díez.—Antonio España.—José Laguna.—Francisco Benítez.—José Gambero.—Diego Navas.—Diego González.—Francisco González.—Cristóbal González.—José Quesada.—Antonio Díaz.—Manuel Ojeda.—Juan Lázcano.—Manuel Delgado.—José Vergara.—Miguel Mesa.—Antonio Luque.—José Quesada.—Manuel García.

**Provincia de Valencia**

**Puzol 8 de Agosto de 1895.**

Señor director de El Globo.

Muy señor mío: Reunido el Comité del partido possibilista de este pueblo, ha acordado por unanimidad participar á usted la más entusiasta adhesión al Partido Republicano Nacional.

El presidente, Vicente Claramunt García.

**Campaña de Cuba**

De nuestro querido colega *La Publicidad*, de Barcelona:

«El Comité republicano histórico de la villa de Gracia, en sesión celebrada el día 28 del mes de la fecha, acordó por unanimidad adherirse al Partido Republicano Nacional y nombrar una comisión de tres individuos de su seno para que en unión de los demás Comités que se adhieren á dicho Partido poder llevar á cabo su organización.»

Gracia 31 de Julio de 1895.—La comisión, Clemente Molinari, J. Malet, Vicente Ribé.

**Provincia de Valencia**

**Puzol 8 de Agosto de 1895.**

Señor director de El Globo.

Muy señor mío: Reunido el Comité del partido possibilista de este pueblo, ha acordado por unanimidad participar á usted la más entusiasta adhesión al Partido Republicano Nacional.

El presidente, Vicente Claramunt García.

**Campaña de Cuba**

Tampoco ayer se facilitó á la prensa telegrama oficial, habiéndose manifestado en los centros oficiales que no se han recibido noticias.

Pero telegramas particulares dan cuenta de la salida del general Salcedo en el vapor correo que zarpó ayer de la Habana para la Península.

También refieren la visita hecha al general Martínez Campos por los individuos de la junta directiva del partido autonomista cubano.

Felicitaron al general por la nueva victoria alcanzada en el glorioso combate de Perales, oyendo de sus labios el relato de aquel memorable hecho de armas.

Como en esta entrevista se habló de los asuntos políticos, el general manifestó su propós to de observar la mayor sinceridad en las próximas elecciones, no influyendo en favor ni en contra de ninguno de los partidos leales.

El número 4 *Las Novedades*, de Nueva York, de 27 de Julio, recibido ayer, publica la rectificación enviada por el general Arderius al *New York Herald*, con motivo de las falsas noticias que había dado respecto á la acción de Perales.

«Mucho se ha fatasado aquí,—dice—con desdoro de la verdad y de la brillante reputación del primero de nuestros generales, acerca de la gloriosa acción de Valenzuela, donde se embrieron de gloria inmarcesible las armas españolas á las órdenes del general Martínez Campos.»

Para poner las cosas en su punto, el general Arderius, tan luego se enteró de las falsedades ayer propaladas, se ha apresurado á dirigirse al *Herald*, rogándole las desmienta categóricamente, y acompañándole el parte oficial de la misma acción, que el colega publica hoy en su original castellano y correctamente vertido al inglés.

Conoció es ya este documento de nuestros lectores, por lo cual no es necesario volvermos sobre el mismo.

En el despacho que acompaña al parte oficial, dice el general Arderius: «Ruégole desmienta categóricamente noticias referentes á la batalla de Valenzuela, librada cerca de Bayamo por el ilustre general Martínez Campos, porque además de ser contrarias á la verdad de los hechos, lastiman el

alto é indiscutible prestigio del esforzado caudillo que, al frente de escasas fuerzas, batió y derrotó con energía y denodo á fuerzas infinitamente superiores, si bien con pérdidas dolorosas para nosotros.»

Es de lamentar que las pasiones políticas hieran á traición hombres dignos de todo respeto.

El general Campos no está en la Habana en estos momentos, pero me creo autorizado para tomar su nombre y dar á usted explicaciones que él, con su extraordinaria modestia, no daría.

Transmito á usted el parte oficial de esa gloriosa acción que el mismo enemigo admira y enaltece.

En la sencilla relación se destaca la grandeza de su espíritu siempre levantado y generoso.»

**Telegrafían á La Correspondencia:**

«París 10 (9,55 m).—*L'Eclair* publica una carta que dirige á su familia un comerciante francés que reside en Cuba.

En esta carta se dice que la insurrección está destinada á fracasar irremisiblemente. Que ya han hecho los insurrectos el mayor esfuerzo posible, y que se ha demostrado que, aun con el máximo de sus fuerzas, no podrán resistir mucho tiempo al general Martínez Campos.

Los separatistas se forjaron ilusiones creyendo que á España le sería difícil el envío de tropas; que además tenían el apoyo de los cubanos, y que eran inagotables los fondos procedentes de los Estados Unidos.

Estos recursos faltan ya, y es público y notorio que Maceo y los demás jefes comienzan á carecer de dinero y municiones.

Además, los jefes insurrectos no se entienden. Maceo y Massó han estado á punto de batirse entre sí.

La insurrección quedará dominada á fines del año corriente.

Añade que Europa ha sido mal informada acerca de las operaciones, y que se ha dado el nombre de batallas á simples escaramuzas.

La insurrección sólo ha conseguido retardar la aplicación de las reformas autonomistas y empeorar la situación financiera de Cuba.

Esta carta tan imparcial contrasta con los exagerados *canards* del *Times* y de otros periódicos ingleses y franceses.»

**El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra**

publicó ayer la siguiente circular: «El comandante en jefe de la región que haya dado batallón expedicionario de cazadores para la isla de Cuba designará un regimiento de reserva ó zona para que en representación de aquel cuerpo continúe en la Península, en la parte que proceda, la vida administrativa en que cesa al pasar á Cuba.»

El regimiento de reserva ó zona nombrado al efecto se hará cargo del almacén, carro, oficinas y material que deje en la Península el batallón expedicionario de cazadores; y para el caso de que éste no regrese del distrito de Cuba, se dispondrá lo necesario para que el referido material y efectos sean distribuido á los cuerpos ó enajenado si esto se considerase más conveniente.»

Según *El Avisador Comercial* de la Habana, el aspecto que ofrece la guerra tiene poco de halagador para los revolucionarios.

En la provincia de Cuba, Maceo y sus secuaces evitan cuanto pueden hallarse con las tropas, aun cuando vayan en número mucho mayor; en el Camaguey Gómez se reconcentra y echa de menos armas y municiones; en las Villas los esfuerzos que hacen los levantiscos, no alcanzan más que á formar muchas partidas que aparecen y desaparecen después de pocos días de merodeo, y por la parte más alta, en la provincia de Matanzas, sucede algo de esto mismo.

Sigue habiéndose de partidas de rateros en Vuelta Abajo, sin concretar nada.

**Habana 10 Agosto.**—Capitán general á ministro Guerra: Estación Morón, línea San Luis, incendiada por pequeños grupos enemigos.

Atacado ingenio Romella, en Guantánamo; tuvimos dos heridos.

En combinación generales Lináres y Navarre, por Majaguabo, Florida Blanca, Sabana Parra, no encontrando partida enemiga de consideración y sólo pequeños grupos que tirotearon columnas.

General Navarro sostuvo fuego importante Majaguabo, haciendo dos muertos, cogiendo caballos, armamento; teniendo siete heridos; alcanzado y dispersado enemigo en Managuabo, haciendo cuatro heridos.

En Cruces, levantada partida de 30 hombres, perseguida por voluntarios y guardia civil.—Campos.

**Provincia de Valencia**  
**Puzol 8 de Agosto de 1895.**  
Señor director de El Globo.

Muy señor mío: Reunido el Comité del partido possibilista de este pueblo, ha acordado por unanimidad participar á usted la más entusiasta adhesión al Partido Republicano Nacional.

El presidente, Vicente Claramunt García.

**Campaña de Cuba**  
Tampoco ayer se facilitó á la prensa telegrama oficial, habiéndose manifestado en los centros oficiales que no se han recibido noticias.

Pero telegramas particulares dan cuenta de la salida del general Salcedo en el vapor correo que zarpó ayer de la Habana para la Península.

También refieren la visita hecha al general Martínez Campos por los individuos de la junta directiva del partido autonomista cubano.

Felicitaron al general por la nueva victoria alcanzada en el glorioso combate de Perales, oyendo de sus labios el relato de aquel memorable hecho de armas.

Como en esta entrevista se habló de los asuntos políticos, el general manifestó su propós to de observar la mayor sinceridad en las próximas elecciones, no influyendo en favor ni en contra de ninguno de los partidos leales.

El número 4 *Las Novedades*, de Nueva York, de 27 de Julio, recibido ayer, publica la rectificación enviada por el general Arderius al *New York Herald*, con motivo de las falsas noticias que había dado respecto á la acción de Perales.

«Mucho se ha fatasado aquí,—dice—con desdoro de la verdad y de la brillante reputación del primero de nuestros generales, acerca de la gloriosa acción de Valenzuela, donde se embrieron de gloria inmarcesible las armas españolas á las órdenes del general Martínez Campos.»

Para poner las cosas en su punto, el general Arderius, tan luego se enteró de las falsedades ayer propaladas, se ha apresurado á dirigirse al *Herald*, rogándole las desmienta categóricamente, y acompañándole el parte oficial de la misma acción, que el colega publica hoy en su original castellano y correctamente vertido al inglés.

Conoció es ya este documento de nuestros lectores, por lo cual no es necesario volvermos sobre el mismo.

En el despacho que acompaña al parte oficial, dice el general Arderius: «Ruégole desmienta categóricamente noticias referentes á la batalla de Valenzuela, librada cerca de Bayamo por el ilustre general Martínez Campos, porque además de ser contrarias á la verdad de los hechos, lastiman el

alto é indiscutible prestigio del esforzado caudillo que, al frente de escasas fuerzas, batió y derrotó con energía y denodo á fuerzas infinitamente superiores, si bien con pérdidas dolorosas para nosotros.»

Es de lamentar que las pasiones políticas hieran á traición hombres dignos de todo respeto.

El general Campos no está en la Habana en estos momentos, pero me creo autorizado para tomar su nombre y dar á usted explicaciones que él, con su extraordinaria modestia, no daría.

Transmito á usted el parte oficial de esa gloriosa acción que el mismo enemigo admira y enaltece.

En la sencilla relación se destaca la grandeza de su espíritu siempre levantado y generoso.»

Engels ayudó poderosamente á Marx en la fundación de la Internacional de trabajadores, tan trascendental á los progresos actuales del colectivismo, y cuyas bases se eschaban ya en el *Manifiesto del partido comunista*, publicado el año 1847.

En su *Socialismo utópico y socialismo científico*, Federico Engels, apoya con sólidas razones la tesis colectivista, demostrando que esta puede desposarse con el orden, con el derecho y con la justicia, y en su estudio acerca del *Origen de la familia, de la propiedad privada y del Estado*, demuestra á las claras que el socialismo colectivista no se preocupa sólo de la cuestión económica: profundiza en punto á esas cuestiones de carácter social que tienden al mantenimiento en todas sus esferas del derecho, de la equidad y de la justicia.

Engels es el continuador de la obra más trascendental de Carlos Marx el famoso *Das Kapital*.

Hay nombres que nunca desaparecerán de la Historia, y entre ellos figurará, sin duda, el nombre ilustre de Federico Engels.

Las sociedades futuras, amparadas por las banderas de la igualdad y de la justicia, han de escribir en el indestructible templo de la memoria y del sentimiento, el recuerdo del gran socialista de estos tiempos, Federico Engels.

Entre tanto, el socialismo universal depositará sobre su sepulcro coronas de flores, de esas que nunca se marchitan, porque están regadas con lágrimas del corazón y oreadas por los suspiros del alma.

RAFAEL DELORME SALTO.

**NOTICIAS**

**MADRID**  
**Ayunamiento**

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Policía urbana, para tratar, entre otros asuntos, de proposiciones presentadas por varios concejales, en las que se pide que se supriman los puestos de los mataceros, que las reses de cerda sean reconocidas antes de ser sacrificadas, y que se destine un número de guardias para que haga cumplir las empresas de tranvías las Ordenanzas municipales.

—El señor alcalde presidente, á propuesta de la Comisión undécima, ha dispuesto suspender la celebración del acto de la subasta para contratar el servicio de conducción de cadáveres de pobres de solemnidad y de los fallecidos en la vía pública, á los cementerios de Nuestra Señora de la Almudena y Civil del Este, que habrá de tener lugar el día 8 del corriente, á las once de su mañana.

—En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 294 de las Ordenanzas municipales de la villa de Madrid, se anuncia al público en los periódicos oficiales, que D. Eneas de las Bras proyecta establecer una fábrica de obtención de grasas á fuego desnudo, en la casa número 80, provisional, de la calle de Juan Bravo.

Las personas que se consideran perjudicadas por la instalación de esta industria, expónenlo por escrito, en la Alcaldía-presidencia, lo que se estimen conveniente.

Ya es cosa resuelta la apertura de la calle de Velázquez por la calle de Alcalá, frente á la estatua de Espartaco.

La energía del alcalde ha contribuido mucho á arreglar este asunto, tantos años retrasado.

Al fin, dentro de muy pocos días comenzará el derribo de la casa donde está situada la tahona de San José, quedando libre la entrada de una de las más hermosas calles de Madrid.

—El arrendatario de los mercados de la Cebeda y los Mostenses ha visitado al señor alcalde para saber si se le permitirá ó no la inspección completamente particular de la línea, pues entiende que sus intereses así lo reclaman. Al mismo tiempo manifestó al señor conde de Peñalver que no es exacto que los hombres que con aquel fin había nombrado llevasen armas de ninguna clase.

El alcalde prometió estudiar el asunto.

—Bajo la presidencia del Sr. D. Isidro Urbano se reunió anoche, y quedó constituida, la nueva Junta de la casa de socorro del distrito de Palacio.

El señor presidente expuso á los señores vocales visitantes el estado financiero de la casa, exhortándoles para que le ayudasen en sus gestiones, encaminadas á mejorar la situación de la misma.

Igualmente hizo saber el nombramiento de depositario hecho á favor del Sr. D. Francisco Jaime, y la Junta lo aprobó por unanimidad.

La inteligente dirección del Sr. Urbano es de esperar que mejorará muy pronto la situación de aquel benéfico establecimiento.

—El uniforme que en breve usarán las guardias municipales, será el siguiente: guerrera de paño azul muy oscuro, con vivos; hombreras y cuello morado con vivos del mismo color; pantalón de igual color, con franja morada, y tersetiana con filetes y cordones morados.

El armamento será el mismo que hoy usan: espada y revólver, que penderá del cuello, con cordón negro.

La botonadura y metales serán dorados, con las armas de Madrid.

**Firma de la regente**

Ayer firmó la reina en San Sebastián los siguientes decretos:

Nombrando fiscal de la Audiencia criminal de Cebrá, á D. Paulino Navarro.

Dejando sin efecto el nombramiento de vocal de la comisión de codificación para las provincias de Ultramar, expedido á favor del Sr. González Estéfani, y nombrando en su lugar á D. Francisco Fernández Henestrosa.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* ha publicado una real orden por la que, á petición del general Blanco, se crea un hospital Militar de campaña en el campamento de Ulama.

**De Marina**

Ha fundeado en Cádiz el crucero *Marqués de la Ensenada*, sin novedad.

—El crucero *Isabel II* está listo en Cádiz para desempeñar comisión.

—Ha salido de Vigo el acorazado alemán *Kaiserin Augusta*.

—Ha salido de Tenerife para Río de Oro el pallebot *Cometa*, conduciendo víveres, la correspondencia y otros efectos para el destacamento y 5) toneladas de carbón para el cañonero *Bulavira*.

—Se ha autorizado al capitán general de Cartagena para que llame al servicio activo á los jefes y oficiales excedentes del departamento y pueda cubrir con ellos los destinos vacantes en él.

—Procedente de Cherburgo, ha fundeado en el puerto de Santa Cruz de Tenerife el crucero francés *Dubourdieu*.

A bordo viene el contralmirante Pougín de la Maisonneuve, comandante en jefe de la división naval del Atlántico.

Entre el buque y la plaza se han cambiado los saludos de ordenanza.

El matador de toros *Guerrita* manifestó ayer á un redactor de *La Correspondencia* que ha convenido con la empresa de esta plaza el tomar aquél parte en las corridas del próximo año taurino, figurando, por consiguiente, su nombre en los carteles de abono.

La comisión de licenciados en Ciencias y Letras elegida en Madrid, ruega á sus compañeros de la corte y de provincias presenten en la secretaría del Instituto de que dependen y en el de San Isidro los de Madrid, el certificado ó título del grado y la cédula personal, para que sean incluidos en la lista electoral que se cierra el 14 del corriente, para las elecciones de consejeros de Instrucción pública.

Nuestro valiente y querido amigo el joven médico militar del regimiento de San Marcial, D. Alfredo Mastierrena, ha muerto en Torrelavega.

Este médico militar hizo toda la campaña en Cataluña con lo la guerra carlista; y habiendo caído prisionero fué sorteado varias veces para ser fusilado por los partidarios de Saba. Desde entonces padecía una enfermedad nerviosa que en muchas ocasiones le puso en las puertas de la muerte.

Descanse el piadoso y bondadoso Martierrena

que destinaba la joven también para la adquisición de suela.

Durante el acto de hoy, el reo ha permanecido impasible.

Después de la lectura del sumario, el fiscal pidió para el reo doble pena de muerte.

La defensa pidió la absolución.

Varios jóvenes de Jaén tratan de abrir una suscripción con destino á las familias de los reservistas.

El día en que marchen éstos se les hará una entusiasta despedida.

Las negociaciones entabladas para llegar á una solución favorable á la terminación de la huelga de Alcoy han tomado tan buen giro, que será muy probable que el próximo lunes acudan ya los operarios á sus respectivos talleres.

El gobernador de la provincia, Sr. Madariaga, continúa en la capital.

Una injusticia

En Cádiz ha causado muy mal efecto la cesantía del interventor de Hacienda de esta capital, por tratarse de un funcionario de gran probidad y energía.

Dice un telegrama de Valencia: «Ha comenzado en esta zona la concentración de reservistas.

Desde las primeras horas de la mañana se han notado pequeños grupos frente á las oficinas de la zona, aconsejando á los reservistas que no se presentaran.

Un grupo ha recorrido las calles de Colón, Ruzafa, San Vicente, Hospital, Mercado, del Mar; pero á las exhortaciones de la policía se disolvió sin gran trabajo.

En el camino de Monteolivete, varios sujetos han hecho retroceder á los reservistas que se dirigían al cuartel; pero éstos no tardaron en presentarse nuevamente en aquél.

A la hora en que telegrafía continúa verificándose la concentración con tranquilidad y sin grupos.

Dos patrullas de la guardia civil recorren el camino de Monteolivete, y algunas parejas rondan por la ciudad.

Los reservistas de ingenieros y de artillería se han presentado todos.

De los de infantería van presentados en este momento más de la mitad de los 250 que figuran en la relación de la zona.

Anoche salieron para Alcoy los reservistas que han de incorporarse al regimiento reserva de Alicante.

Movimiento de reservistas

Ayer continuó en Valencia la presentación de reservistas sin ocurrir el menor desorden.

Casi todos se hallan ya en el cuartel de Monteolivete, esperando á que llegue la orden de destinándolos á cuerpo.

Ha sido detenido un sujeto que en una taberna de la calle de Colón aconsejaba á los reservistas que no se presentaran.

Los reservistas bilbaínos del 91 se han concentrado en Durango y saldrán para Vitoria el día 12.

Se incorporarán al batallón de las Navas, que saldrá para Santander y Cuba.

Nuestro estimado colega el Heraldo recibió ayer el siguiente telegrama: «Los reservistas de la zona de Calatayud en número de 111, reconcentrados en esta población, se hallan todos de acuerdo con la real orden dictada por el ministerio de la Guerra, y desean únicamente que nos concedan el derecho de que embarquen los individuos de servicio activo antes que nosotros.

Una vez concedido esto daremos gracias al ministro de la Guerra, y le manifestaremos que nos hallamos dispuestos á defender la bandera de la patria hasta perder la última gota de sangre.—Los reservistas de Calatayud»

En una propiedad de las cercanías de Puenteareas penetraron dos malhechores, que robaron cuanto quisieron, después de maltratar brutalmente al dueño, á quien le produjeron graves heridas con una manopla.

En Moreña ha sido muerto violentamente el joven de diecinueve años José Taboada, que se dirigía á Outeiro de Fonseca, por el camino de Lense.

Un Labrador de Iríjo, que se dedicaba á la pesca, pereció ahogado de una manera horrible. Persiguiendo á una trucha se metió en el río de cabeza, quedándole ésta sujeta entre dos peñascos del fondo, sin que pudiera desprenderse de aquella horrosa cárcel á pesar de los esfuerzos que hizo el infeliz, cuyas piernas sobresalían fuera del agua.

Puede calcularse lo horrible de su agonía.

El catedrático de Historia Natural de la Universidad de Barcelona, D. Odón de Buen, se propone fiatar un vapor de la Compañía Isleña Marítima para hacer á principios de curso una excursión científica á Nápoles y algunos otros puntos del Mediterráneo, junto con sus discípulos.

Desechado el pensamiento de instalar provisionalmente la Fábrica de Tabacos de Valencia en el edificio del Sr. Guillot, se están haciendo todos los preparativos necesarios para habilitar los talleres en el entresuelo y piso principal de la misma Fábrica de Tabacos.

Anteayer mañana comenzaron á ser desalojados dichos locales.

Se ha teleografiado á la fábrica de Cádiz para que remita enseguida todo el material de repuesto que en ella existe, que parece es de alguna consideración.

Los representantes de las compañías de seguros han autorizado al ingeniero Sr. Serret para que comiencen enseguida las obras para habilitación de talleres.

Una sección del último piso será reedificada definitivamente con viguetas de hierro y ladrillo, y se destinará á oro, y el resto se cubrirá provisionalmente con telas impermeables.

El día 16 ya quedará abierto algún taller, y todos para antes del día 20.

En Caranza, El Ferrol, ha muerto Pedro González al tomar un baño en el mar.

Estaba el bañista un tanto ebrio, c. s. a que solía sucederle frecuentemente.

Fama de nadador hábil gozaba en aquellos contornos, y no ciertamente sin motivo.

En varias ocasiones había recorrido grandes distancias nadando, sin mostrarse fatigado al regreso.

Partiendo de las proximidades de la cañilla del montón, llegó hasta más de la mitad del trayecto que media entre aquel punto y la costa.

Desde allí emprendió el retorno, sin cansancio, y al llegar á la playa, de partida, quedó muerto con medio cuerpo fuera del agua, una mano sobre el abdomen y otra sobre el pecho, como si un vivo dolor ó fatiga fuesen la última sensación que experimentara.

Un niño de siete años, llamado José Cuenca, que se hallaba jugando en una noria que hay en el camino de Vera, tuvo la desgracia de que una de las ruedas de engrane le cogiera la mano derecha, destrozándosela completamente.

El representante de las galerías de los señores Hidalgo y Fisovich que administran la música y el libro respectivamente de la zarzuela Marina, dirigió una instancia al gobernador de Sevilla interesándole suspender la función anunciada en Es lava, fundándose en ciertas órdenes de sus representantes.

Pero en vista de tratarse de un espectáculo organizado por el Ayuntamiento, con el beneplácito del capitán general y con el aplauso de todo Sevilla, en honor de los batallones de la región que han de marchar en breve á Cuba, aquella autoridad se opuso á tan impertinente como poco patriótica solicitud; entendiéndose, además, que una suspensión á última hora y cuando gran parte de las localidades estaba en poder de nuestros valientes soldados, no era conveniente en modo alguno.

Había llamado, no ha mucho, la atención en La Coruña la llegada del conde de Montalvo, que en un cómodo y lujoso carruaje se proponía, por simple broma, recorrer las principales poblaciones de Europa, regresando luego á Lisboa, punto de su procedencia.

Por lo original, resultaba en efecto curioso el record, pero podemos registrar ahora otro que lo es más todavía.

Trátase de tres ingleses exóticos, una señora con dos hijos, varón y hembra—esta por cierto muy agraciada—que han atravesado nada menos que el Africa cabalgando en pollinos, según aseguran con la gravedad ingénila en todos los de igual nacionalidad, y que se proponen actualmente recorrer de igual modo las más importantes ciudades de la Península.

Al llegar á la Coruña hospedáronse en el Hotel de Europa, en el cual permanecieron tres días, partiendo ayer con dirección á El Ferrol.

Como los pollinos que traían estaban ya muy pocos, como que inservibles, hubieron de adquirir otros al precio de catorce duros cada uno, llevando dos destinados exclusivamente á cargar ropas, equipajes, etc.

En detalle final: parece que solicitaron el que los acompañase una pareja de la guardia civil para garantizar su seguridad.

¿Se crearán en Galicia menos seguros que en el Africa?

Como los pollinos que traían estaban ya muy pocos, como que inservibles, hubieron de adquirir otros al precio de catorce duros cada uno, llevando dos destinados exclusivamente á cargar ropas, equipajes, etc.

En la calle de Rodas, núm. 8, donde vive su madre, se suicidó ayer tarde, disparándose un tiro en la cabeza, el soldado del regimiento de Wad-Rás, Angel Vecito.

Trasladado al hospital, falleció á los pocos momentos sin poder pronunciar palabra.

La madre del suicida ha manifestado que Angel se ha quitado la vida por haberse gastado 30 duros que le dió un reservista por sustituirle en el servicio de las armas; ha añadido que el sargento de su compañía le daba mal trato.

El juez de guardia ha instruido las primeras diligencias.

herida en la cabeza, de pronóstico reservado.

El conductor del vehículo, Román Palacios Millán, fue detenido y puesto á disposición del Juzgado.

—En un corral de criar ganado de cerda, sito en la calle de Tenerife, se declaró un incendio, que fué sofocado á los pocos momentos.

—A las ocho de la noche, en la Posada del Peine, se incendió la cama de un cuarto del piso segundo, donde se hallaba acostado un sujeto llamado Miguel Michelena Caraso, empleado, el cual fué encontrado en gravísimo estado á consecuencia de la asfixia.

Fuó conducido á la casa de socorro del distrito de la Audiencia, pasando después al Hospital Provincial, sin que hasta ahora haya recobrado el conocimiento.

El Juzgado de instrucción de Buenavista publica en los periódicos oficiales los dos siguientes edictos, conforme habíamos anunciado:

«D. Mariano Pozo y Mazzetti, juez de instrucción del distrito de Buenavista de esta corte:

Hago saber que en la causa criminal que instruyo sobre la muerte violenta de María de la Cruz Alonso y Martínez, ocurrida en la noche del 31 de Julio próximo pasado, en la calle de Campoamor, y teniendo noticias de que la expresada María de la Cruz Alonso, que se dedicaba al servicio doméstico, estuvo desacomodada en los días anteriores, desde el 28 de Junio hasta el 7 de Julio del corriente año, ignorándose en qué casa habitó en esos días, se cita por el presente á la persona ó personas en cuya casa residiera, y á las que tengan noticia de su paradero en aquellos días, para que comparezcan ante este Juzgado á declarar sobre tales extremos dentro de los cinco días siguientes á la publicación de este edicto en los periódicos oficiales; en la inteligencia de que si no comparecen en el término señalado, ni alegasen justa causa que se lo impida, les parará el perjuicio que haya lugar.»

«Hago saber que en la causa criminal que instruyo sobre muerte violenta de María de la Cruz Alonso y Martínez, ocurrida en la noche del 31 de Julio último en la calle de Campoamor, he acordado publicar el presente edicto, citando para que dentro de los seis días siguientes al de su inserción en los periódicos oficiales de esta corte, comparezcan á prestar declaración en este Juzgado una señora y un hombre que en uno de los días del 7 al 9 del expresado mes llevaron un baúl á la casa de doña Clotilde Valcárcel, calle de Fernando el Santo, núm. 2, cuarto segundo derecha, y lo entregaron á la María Alonso, bajo recibo firmado por ésta, y que recogió dicha señora; en la inteligencia de que si no comparecen dentro del término señalado les parará el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.»

«Es totalmente inexacto que el Gobierno haya dictado ninguna disposición referente al general Arolas.

La conducta del bizarro soldado de Joló no da lugar á recelos ni desconfianzas, según dicen en los centros oficiales, y creemos nosotros aunque no lo dijese.

Conforme de toda conformidad con el apreciable colega, cuyas son las anteriores líneas.

Entre los acuerdos adoptados por los ministros en su Consejo de ayer, figura el de crear una medalla especial para premiar hechos de guerra de la campaña de Mindanao (Filipinas).

En otro lugar insertamos los telegramas dando cuenta de la significación que atribuyen los periódicos ingleses al envío de buques de varios países á Tanager.

El mini-tro de Hacienda tiene ya redactados los decretos sobre reforma de las cartillas evaluativas y la reorganización de la Jun a de Aranceles y valoraciones que se convierte en Consejo de Aduanas y Aranceles.

Leemos en el Heraldo: «La idea de que el Gobierno de los Estados Unidos, satisfecho ya en la reclamación Mora, pudiese pretender, como se ha supuesto, que España abone además los intereses de veinticinco años, ha sublevado á la opinión pública, irriando aun á los propios ministeriales.

Donde quiera que se habla hoy de esto, no escuchamos más que notas de reprobación y de energía.»

El Día, más explícito, dice acerca del asunto: «Está confirmado que el Gobierno de los Estados Unidos, más exigente que lo que era de suponer, no solo pide los intereses del millón y medio de pesos que se ha acordado pagar como indemnización al ciudadano Mora, sino que toda a cantidad se abone en oro americano.

Pa ce que el Gobierno se muestra dispuesto al pago de los intereses, puesto que así estaba convenido por el Gobierno fusionista; pero se negará rotundamente á la segunda pretensión.»

Desconocedores por nuestra posición de los secretos del Gobierno, sólo pudimos recabar de los ministros cuando les preguntamos sobre esto, que en Consejo no se había tratado el asunto.

NOVEDADES TEATRALES

TEATRO DEL BUEN RETIRO

El trovador ha proporcionado un triunfo al Sr. Escurselli, que debutó con el p-pel de tenor.

Su voz agradó muchísimo, arrancando en diversas ocasiones aplausos entusiastas. La cavaleta del acto tercero le dijo con tanto brio, que se le obligó á repetirla después de haber bajado el telón.

Los demás intérpretes, muy bien.

La señora Desanctis, discretísima; y la señorita Blanco, admirable, cantando con tanta pasión y buena voluntad como fortuna; realmente merece toda clase de elogios.

El Sr. Mestres nos pareció que luchaba anoche con algún catarro ó afonía que le impedía lucir como merece; pero, á pesar de esto, nos demostró una vez más que es un excelente artista.

El bajo Sr. Candela, como siempre; muy bien; la hermosa voz, la inteligencia y la juventud de este notable artista, le auguran un excelente porvenir.

tos, se haya tratado del viaje de la escuadra á Tanager y de la protesta de las minorías parlamentarias en lo referente á la indemnización Mora.

Dice un periódico que hoy publicará el Diario oficial del Ministerio de la Guerra una real orden recomendando á los comandantes en jefe de los cuerpos de ejército que vayan á despedir, en nombre de la reina, á las fuerzas expedicionarias respectivas, según las regiones donde embarquen.

El colega aludido padece un error. No hay tal orden ni semejante mandato. Podemos asegurarlo con los mejores informes.

Los comandantes generales despidirán en los puntos donde se hallan á las tropas expedicionarias.

Y si alguno no lo hace, será porque así lo considere oportuno.

Ayer se reunieron en la redacción de El País los comités de la izquierda republicana para tratar del próximo meeting de Bilbao.

Se celebrará, como ya hemos dicho, el día 15 del actual, y en uno de los inmediatos tendrán otro en un punto de aquella zona minera.

Acudirán algunos oradores de Madrid y de otros puntos.

El Standard recibido ayer inserta un telegrama de Madrid anunciando que el general López Domínguez acepta el cargo que le ha ofrecido el Gobierno de gobernador general de Cuba.

«El general Martínez Campos—dice el telegrama—continuará al frente del ejército de operaciones y dirigirá la campaña.»

«La Epoca se ocupa en el asunto, y dice: «No hay para qué negar la exactitud de la noticia, pues ella por sí misma se desmiente.»

Por nuestra parte podemos añadir que dos ministros con quienes tuvimos ocasión de hablar ayer del asunto, encontraron tanta gracia á la especie, que se reían de muy buena gana de la credulidad del corresponsal del periódico inglés.

No han podido entenderse los fabricantes y obreros tejedores de Alcoy, por no transigir los primeros con otra solución que la que ya tenían formulada.

En su consecuencia los obreros han resuelto que la huelga siga adelante.

En la población había tranquilidad, y nada indica que por ahora puede turbarse.

«Entre los acuerdos adoptados por los ministros en su Consejo de ayer, figura el de crear una medalla especial para premiar hechos de guerra de la campaña de Mindanao (Filipinas).

En otro lugar insertamos los telegramas dando cuenta de la significación que atribuyen los periódicos ingleses al envío de buques de varios países á Tanager.

El mini-tro de Hacienda tiene ya redactados los decretos sobre reforma de las cartillas evaluativas y la reorganización de la Jun a de Aranceles y valoraciones que se convierte en Consejo de Aduanas y Aranceles.

Leemos en el Heraldo: «La idea de que el Gobierno de los Estados Unidos, satisfecho ya en la reclamación Mora, pudiese pretender, como se ha supuesto, que España abone además los intereses de veinticinco años, ha sublevado á la opinión pública, irriando aun á los propios ministeriales.

Donde quiera que se habla hoy de esto, no escuchamos más que notas de reprobación y de energía.»

El Día, más explícito, dice acerca del asunto: «Está confirmado que el Gobierno de los Estados Unidos, más exigente que lo que era de suponer, no solo pide los intereses del millón y medio de pesos que se ha acordado pagar como indemnización al ciudadano Mora, sino que toda a cantidad se abone en oro americano.

Pa ce que el Gobierno se muestra dispuesto al pago de los intereses, puesto que así estaba convenido por el Gobierno fusionista; pero se negará rotundamente á la segunda pretensión.»

Desconocedores por nuestra posición de los secretos del Gobierno, sólo pudimos recabar de los ministros cuando les preguntamos sobre esto, que en Consejo no se había tratado el asunto.

NOVEDADES TEATRALES

TEATRO DEL BUEN RETIRO

El trovador ha proporcionado un triunfo al Sr. Escurselli, que debutó con el p-pel de tenor.

Su voz agradó muchísimo, arrancando en diversas ocasiones aplausos entusiastas. La cavaleta del acto tercero le dijo con tanto brio, que se le obligó á repetirla después de haber bajado el telón.

Los demás intérpretes, muy bien.

rerar recibieron justos aplausos, y eso que en el segundo desentonaban las exageradas figuras del torero y del picador, quitando la unidad á la escena.

No ocurrió lo mismo con el coro de los mauteros, que debe suprimirse, en nuestro humilde entender, y, sobre todo, por la parte musical, que recuerda demasiado la escena de las ratas de la Gran Via.

Entre los actores destacaba la señorita Raso, guapa como siempre y una de nuestras buenas artistas.

También se distinguieron las Sras. Bano y y Herranz y el Sr. Iglesias, en su papel de Aquilino.

La entrada un lleno.

El testamento falso

Se ha presentado voluntariamente á declarar ante el juez que entiende en este sumario, el escribano D. Lorenzo Sancho, manifestando que, durante su ausencia, no había tenido noticia de su llamamiento.

Después de ser ampliamente interrogado por el Sr. Martín Ruiz, ha quedado en libertad.

A pesar de lo que ayer se dijo referente á la exarcelación de doña Rita Elejalde, parece que ésta aún continúa en la cárcel por no haberse terminado el expediente de su fianza.

Noticias de espectáculos

SALON RUSIA.—A las nueve de la noche. —El alcalde interino.—Chateau Margaux.—Al agua, patos!

La banda del regimiento de Zaragoza ejecutará en los intermedios un escogido programa.

THE EQUITABLE LIFE ASSURANCE SOCIETY OF THE UNITED STATES (La Equitativa de los Estados Unidos) FUNDADA EN 1850

Su Sucursal de España, autorizada por real orden de 10 de Octubre de 1882, ha pagado por siniestros desde dicha fecha á la de 10 de Junio de 1895, pesetas 9.203.808,27 entre las siguientes provincias:

Table with columns: PROVINCIAS, NUMERO de siniestros, Suma pagada Pesetas.

El Director general, J. A. Rosillo.—El secretario asesor, Fernando Mellado.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del día 10 de Agosto

Table with columns: Interior, Exterior, Amortizable, Billetes Cuba 1886, Acciones Banco España, B. Hipot. Cédulas al 5 por 100, Compañía Arrendataria Tabacos, París vista, Londres vista.

Barcelona

París

Telegramas oficiales

Paris 8.—Después de la hora oficial de Bolsa han cerrado hoy: 3 por 100 francés, 102,30. Exterior español, 64,75.

Impresiones

ESPECTACULOS

TEATRO DEL BUEN RETIRO.—A las 8 y 9.1/2. —Los africanistas.—La verben de la Paloma.—El cabo primero.—El domador de leones. —A las 4 y 1/2.—Campanero y sacristán.—El domador de leones.—El cabo primero. TEATRO DE MARAVILLAS.—A las 9.—A perra chica lo

que más guste y convega. —A perra chica.—La viuda de González.—Las matutinas.—A perra chica lo que más guste y convega. —A las 4 y 1/2.—Una mujer modelo.—¡Al agua, patos!—La viuda de González.—A perra chica.

GRAN CIRCO DE PARISH.—Compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica.—A las 5 y a las 9.—Dos esbozadas funciones, en las que tomarán parte los principales artistas y la pantomima La Centinela. CIRCO DE COLON.—A las 5 y a las 9.—Dos funciones extraordinarias.—Debut de Mlle. Roseo, reina del alambre.—Debut de los hermanos Frenell.—Monsieur Rapoll.—Mr. Adonis.—Corrida de dos novillos.—Maniobras militares por el batallón del Hospicio.—Canta y baile flamenco. TEATRO DE LA INFANCIA

(GUIGNOL).—Plaza de la Lealtad (Prado).—Bonitas funciones a las 6 de la tarde. RUSIA.—Sesiones de patines.—Carreras de trineos.—Embarcaciones.—Columpios.—Nuevas (moda) y días festivos intermedios musicales por la banda de Zaragoza. Abierto el parque todo el día. SALON EDISON.—Carrera de San Jerónimo 34.—El kinetoscopio, último invento de Edison.—Fotografías de movimiento.—Bailarinas japonesas.—Riña de gallos. LAS TERRAZAS.—(López de Hoyos, inmediato al obelisco de la Castellana.—Concierto por la banda del regimiento del Rey.—Café restaurant.—Salón de tiro.—Columpios.—Croquet y otros juegos. Cada entrada de pago da derecho a un consumo de 5 céntimos en el café restaurant.

LA SENAL POR MEDIO DE LA GUERRA.

Os importará aprender una lección, a condición de que sea corta y de que no os obligue a estudiar mucho? No; me parece que no. El hombre que es demasiado viejo para aprender, es también demasiado viejo para ser útil en el mundo, tanto para sí mismo como para los demás. Bueno, entonces ahí va la lección.

Tal vez hayáis visto a uno de esos buzos de profesión sumergidos en el agua para inspeccionar un naufragio, ó para buscar algo que ha caído en ella. Se mete dentro de su aparato, visor ó armadura impermeable, se encaja en la cabeza el casco, y se pierde de vista en las profundidades, allá entre las rocas y el lodo del fondo. Por supuesto que han de estarle dando continuamente aire por medio de un tubo, ó de lo contrario se asfixiaría en un minuto. Pero siempre que necesita más ó menos aire, ó que le suban a la superficie, como lo hace saber a los hombres que están sobre la cubierta ó a bordo? Y me responderéis en seguida: «Hará la señal con la cuerda que tiene en la mano.» Y efectivamente, es así; pero ahora veamos qué lección sacamos de esto. La señora Miguela Valentín, de la calle del Palmer, núm. 8, Valencia, con fecha 4 de Mayo de 1893, dice: «Por más de tres años estuve sufriendo mucho de dolores nerviosos, y de una debilidad general que no se me quitaba con ninguna de las medicinas de que hice uso.»

Esta es una experiencia común a mucha gente, que les amarga todos sus placeres, les postra a menudo en el lecho con padecimientos que les consumen, y les priva siempre de poder trabajar, ya su trabajo sea manual, ya intelectual, ya de ambas clases. Cualquiera remedio para esto vale montones de oro; pero nunca podemos evitar estos resultados hasta que encontramos y comprendemos su causa. Y ¿cuál era la causa de esta enfermedad?

La misma Señora Valentín nos dará la respuesta, pues añade: «Mi digestión era mala; mi apetito, escaso; no podía comer casi nada, y si muchas veces tomaba el alimento que se me presentaba, era más porque se debía comer, si se quiere conservar la vida, que por deseos de comer.» Yo vivamos ahora, por un momento, a lo que decíamos del buzo, de que, cuando era necesario, daba la señal con la cuerda. Pues bien, los nervios del cuerpo humano son realmente cuerdas. Toda sensación, todo poder de moverse, todo conocimiento de lo que está pasando en cualquier parte del cuerpo, se hace manifiesto por medio de los nervios. La consecuencia, pues, es clara y sencilla; nuestro buen amigo había estado sujeto por largo tiempo, quizás por muchos años, a una pesadez del estómago y del hígado, ó sea indigestión y dispepsia. Este era un grave estado de cosas, por la razón de que el cuerpo se alimenta y nutre, y sus pérdidas se reponen tan sólo por medio de la máquina digestiva, y cuando ésta falta por completo, entonces inevitablemente nos debilitamos y morimos, lo mismo que un fuego se reduce a cenizas cuando se le deja de echar combustible. Pero la Naturaleza, siempre en guardia, nos avisa del peligro por medio de la cuerda de los nervios; ella nos da los dolores y nos obliga así a preguntarle qué es lo que nos aqueja, para buscarle un remedio; no un remedio para el dolor en sí—(aunque así es como a menudo lo juzgamos)—sino para la causa del dolor, para el estómago enfermo.

Esto es lo que hizo a la Señora Valentín, pero no lo hizo hasta que encontró el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, y en él halló un remedio eficaz. «Con esta medicina», dice, «me he curado por completo, y no me he hallado nunca mejor de salud que hoy.» (Firmado.—Miguela Valentín.)

Resultado feliz. Hoy todos los órganos de nuestro cuerpo, el estómago, los intestinos, el hígado, los pulmones, los riñones, etc., están como el buzo en el agua; pero su fren un desahogo, y entonces tiran de la cuerda de los nervios, y los dolores que sentís son los síntomas de la enfermedad, pero no la enfermedad misma. Téngase presente que los dolores de nervios y la debilidad general que nuestro amigo venía padeciendo por largo tiempo, demostraban que tenía indigestión y dispepsia; que sólo el estómago era el que estaba en desorden. Cuando el Jarabe Curativo de la Madre Seigel lo puso en orden, su salud se restableció, lo mismo que el sol se abre para cuando se dispersan las nubes.

Y ahora solo una palabra.—Casi todos los dolores é indisposiciones de que sufrimos no son más que síntomas de esta sola enfermedad dominante. No se quiera curar los síntomas, porque es absurdo é inútil. Tómese la medicina que el Sr. Valentín tomó y que curó la única enfermedad real y verdadera, y la naturaleza no dará ya más señales. Y aquí concluye la lección.

Si el lector se dirige a los señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviárselo gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de ese remedio. El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías y Expendios de medicinas del mundo. Precio del Frasco, 14 Reales; Frasco, 8 Reales.

Agua Léchelle. HEMOSTÁTICA.—Se receta contra los Ajuos, la ciorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de sangre, los catarros, la disenteria, etc. Da nueva vida a la sangre y enlora todos los órganos.—El doctor HEUTELOUP, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de fújos uterinos y hemorragias en la hemotisis tuberculosa. DEPÓSITO GENERAL: Rue Saint-Honoré, 165, en París.

Fruto laxante refrescante muy agradable a tomar contra CONSTIPACIÓN Hemorroides, Bilis, falta de apetito Embarazo gástrico é intestinal, Jaqueca E. GRILLON Farm. 33, Rue des Archives PARIS

PASTILLAS BONALD. CLORO-BORO-SÓDICAS A LA COCAINA. Lo más eficaz que se conoce para la curación de las enfermedades de la boca y de la garganta (anginas, tos, ronquera). Los médicos las recetan y el público las conoce y distingue de los plagios. Se venden a 2 pesetas caja en la farmacia del autor, Núñez de Arce, 17, (antes Gorguera), y en las principales de España.



COMPANIA VASCO ANDALUZA IBARRA Y COMPANIA. Salidas fijas semanales del puerto de la Coruña. Esta acreditada y antigua Empresa, que cuenta hoy con veinte vapores, ha fijado sus salidas: Lunes.—Para Carril, Vigo, Huelva, Cádiz, Málaga; Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cotet y Marsella. Miércoles.—Para Gijón, Santander y Bilbao. Jueves.—Para Carril, Vigo, Cádiz y Sevilla. Sábado.—Para Santander y Bilbao. La carga que no está embarcada los días fijados, antes de las dos de la tarde, no podrá ser admitida. Son a cargo de la Empresa los gastos si por fuerza mayor no pudiera ser embarcada. Consignatario en la Coruña, D. Nicandro Fariña, al lado de la batería Selvas.

SOCIEDAD DE TELEFONOS DE MADRID

TARIFA DE PRECIOS Tarifa A SERVICIO DE ABONOS AL AÑO Pesetas. Por una estación particular... 300 Por una estación para fincas urbanas ocupadas por varios inquilinos... 600 Por una estación para casinos y circulos... 1.00 Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal... 4 Por un aparato supletorio (1.ª clase) para comunicar con la estación del mismo abonado y además con la Central, compuesto de un micrófono y sus audidores, dos timbres y sus dos conmutadores de tres direcciones, sujeto todo a una plancha de madera... 75 Por un aparato supletorio (2.ª clase) para comunicar solamente con la estación del mismo abonado, compuesto de un micrófono, dos audidores, dos timbres y dos conmutadores de dos direcciones, sujeto todo a una plancha de madera... 71 Por un aparato supletorio (3.ª clase) para instalar en el cuarto-habitación de un inquilino de finca urbana que tenga teléfono para uso de todos los vecinos de la misma para hablar a todos los abonados. Por un aparato supletorio (4.ª clase) y un conmutador de dos direcciones para hablar solamente a la Central... 54 Cuadro indicador de 4 direcciones... 530 » cada otra dirección... 70 Con un conmutador (al año), dos direcciones... 4 Para otra dirección... 2 Un timbre (al año)... 10

AL ESCORIAL

Gía de un viaje económico Ilustrada con ocho grabados. Descripción del viaje. Monasterio, Iglesia y Palacio, puntos de los alrededores que merecen ser visitados y comodidades que reúnen para pasar días de campo, paseos, fuentes y cuantos datos necesita el viajero a fin de conocer con exactitud en pocas horas todas las bellezas de aquel Real Sitio, sin necesidad de que le auxilie vicerrone. Precio 30 céntimos. De venta en las principales librerías, en las estaciones y en la Administración de este periódico.

REGALOS

I La Empresa de EL GLOBO regala un ejemplar, a elegir, entre los de la selecta Biblioteca clásica que publica la casa editorial de la señora Viuda de Hernando y Compañía, de esta corte, a todo suscriptor que renueve directamente su suscripción por un año adelantado. Igualmente entregará un ejemplar, a elegir, entre el variadísimo catálogo de Novelas escogidas, al que renueve su abono por un semestre adelantado, y un ejemplar del libro Exposición de Filipinas a los que renueven su abono por un trimestre, también adelantado. II Todo aquel que se suscriba durante el presente mes, recibirá gratis las 900 páginas que llevamos ya publicadas en folletín de la interesante novela de Eugenio Sué, LOS HIJOS DEL PUEBLO. III Los suscriptores a EL GLOBO tienen asimismo derecho al servicio gratuito de la Agencia Judicial, establecida por esta Empresa y a cargo de notables letrados de esta corte.

La Nouvelle Revue 18, Boulevard Montmartre, Paris. Directrice: Madame Juliette ADAM. Tarifas de suscripción: 12 meses 50f, 6 meses 26f, 3 meses 14f. Paris et Union Departements: 12 meses 55f, 6 meses 29f, 3 meses 15f. Etranger: 12 meses 62f, 6 meses 32f, 3 meses 17f.

AGENCIA JUDICIAL

GRATUITA PARA LOS SUSCRIPTORES DE EL GLOBO. Gestión y despacho de exhortos; facilitarse datos, noticias y consultas referentes a asuntos judiciales. Esta Agencia cuenta con la cooperación de varios letrados que se encargarán de toda clase de recursos, sin exigir honorarios, especialmente en los de casación y responsabilidad. Dirigirse a la Administración de EL GLOBO. GRANDE NOVEDAD Y ECONOMIA. Botellas de gaseosa con tapón de porcelana TALLADA Y LORCA. Pelayo, 24 y 26, BARCELONA. Depositarlos de toda clase de máquinas, aparatos, botellas bellas, sifones y otros envases para esta industria. Pidánsese detalles y prospectos.

Lotería Nacional. Sorteo del día 10 de Agosto de 1895. PREMIOS MAYORES. Nums. Pesetas. Poblaciones. 2.414 1.200 Madrid. 2.415 140.000 Madrid. 2.416 1.200 Madrid. 6.319 1.000 Madrid. 6.320 70.000 Madrid. 6.321 1.000 Madrid. 6.598 800 Madrid. 6.599 30.000 Bilbao. 6.600 800 Madrid. 19.311 4.000 Madrid. 20.024 4.000 Castellón. 24.290 4.000 Madrid. 24.667 4.000 Padrón. 23.619 4.000 Murcia. 20.352 4.000 Irún. 10.331 4.000 Pamplona. 7.058 4.000 Córdoba. 10.060 4.000 Barcelona. 14.223 4.000 Madrid. 23.875 4.000 Madrid. PREMIADOS CON 500 PESETAS. Centena. 163 188 194 201 204 206 216 220 234 235 236 245 262 282 304 346 351 371 391 403 416 437 465 470 474 486 499 518 542 564 589 592 615 626 635 699 716 707 776 819 832 861 888 908 900 949 951 962 Mil. 019 052 058 075 093 110 111 189 177 193 212 220 267 311 339 359 386 388 397 415 438 445 519 529 531 577 581 594 619 623 639 635 643 655 666 711 786 790 837 818 853 895 921 925 938 954 963 968 Dos mil. 011 014 040 043 047 049 129 135 183 221 211 251 261 267 321 334 350 389 391 405 451 457 466 470 481 512 571 583 607 615 629 625 634 663 664 672 116 154 157 215 230 261 274 278 323 343 376 389 410 457 482 491 521 515 061 068 079 094 097 106 125 137 138 212 246 280 291 295 312 313 376 389 410 457 482 491 521 Veintidós mil. 026 027 029 068 113 119 126 129 130 140 160 197 212 324 342 414 429 481 489 490 497 550 560 567 606 652 694 717 718 706 791 856 Veintitres mil. 013 020 029 045 070 088 105 147 149 223 236 393 357 394 417 436 497 498 499 503 504 505 506 507 508 509 510 511 512 513 514 515 516 517 518 519 520 521 522 523 524 525 526 527 528 529 530 531 532 533 534 535 536 537 538 539 540 541 542 543 544 545 546 547 548 549 550 551 552 553 554 555 556 557 558 559 560 561 562 563 564 565 566 567 568 569 570 571 572 573 574 575 576 577 578 579 580 581 582 583 584 585 586 587 588 589 590 591 592 593 594 595 596 597 598 599 600 601 602 603 604 605 606 607 608 609 610 611 612 613 614 615 616 617 618 619 620 621 622 623 624 625 626 627 628 629 630 631 632 633 634 635 636 637 638 639 640 641 642 643 644 645 646 647 648 649 650 651 652 653 654 655 656 657 658 659 660 661 662 663 664 665 666 667 668 669 670 671 672 673 674 675 676 677 678 679 680 681 682 683 684 685 686 687 688 689 690 691 692 693 694 695 696 697 698 699 700 701 702 703 704 705 706 707 708 709 710 711 712 713 714 715 716 717 718 719 720 721 722 723 724 725 726 727 728 729 730 731 732 733 734 735 736 737 738 739 740 741 742 743 744 745 746 747 748 749 750 751 752 753 754 755 756 757 758 759 760 761 762 763 764 765 766 767 768 769 770 771 772 773 774 775 776 777 778 779 780 781 782 783 784 785 786 787 788 789 790 791 792 793 794 795 796 797 798 799 800 801 802 803 804 805 806 807 808 809 810 811 812 813 814 815 816 817 818 819 820 821 822 823 824 825 826 827 828 829 830 831 832 833 834 835 836 837 838 839 840 841 842 843 844 845 846 847 848 849 850 851 852 853 854 855 856 857 858 859 860 861 862 863 864 865 866 867 868 869 870 871 872 873 874 875 876 877 878 879 880 881 882 883 884 885 886 887 888 889 890 891 892 893 894 895 896 897 898 899 900 901 902 903 904 905 906 907 908 909 910 911 912 913 914 915 916 917 918 919 920 921 922 923 924 925 926 927 928 929 930 931 932 933 934 935 936 937 938 939 940 941 942 943 944 945 946 947 948 949 950 951 952 953 954 955 956 957 958 959 960 961 962 963 964 965 966 967 968 969 970 971 972 973 974 975 976 977 978 979 980 981 982 983 984 985 986 987 988 989 990 991 992 993 994 995 996 997 998 999 1000